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СВОБОДА
СТАНЕТ
ДОРОЖЕ

Вчера вступил в действие 
Закон о печати. Все газеты 
поздравили читателей с этим 
событием. Мы тоже поздрав
ляем режевлян! Но присоеди
няемся к известинцам: «Толь
ко сейчас мы и начинаем по
нимать, чіо свобода стоит зна
чительно дороже несвободы».

Мы не верили до последнего. Счи
тали: победит разум . Но. как и во всех 
случаях, победили министры... В дан
ном случае, даже не министр, зам ес
титель министра связи Манякин не от
ступил: добился своего—из народного 
кармана выдавил у правительства не 
одну и не две копейки. Теперь, ува
жаемые читатели, из трехкопеечной 
цены за номер газеты 2 рубля 71 ко
пейку мы будем платить... связистам. 
Нет, не почтальонам, им перепадет 
рублей по 20— 30 надбавки, остальное 
уйдет туда, где и сегодня живут б ез
бедно...

Еіце дорожает бумага, станут доро
же типографские расходы и отсюда 
цена нашей газеты станет далеко вы
ше сегодняшней. Что касается надбав
ки к зарплате журналистов, то ее раз
решили... в пределах фонда оплаты 
труда, то есть за счет сокращения и 
т. д. Но мы то, газетчики, прекрасно 
знаем, что это за каторжный труд , ког 
да нет полного состава редакции. Ра
ботали, помним. Не хотелось идти на 
работу. Вот почему и не держались 
люди в журйалистике. И сейчас не 
держ атся... Ставка корреспондента по- 
прежнему 140— 160.

Нет, не ж алуем ся, жизнь все рас
ставит на свои места. Тем более, что и 
мировой опыт, у которого мы сейчас 
учимся, таких перекосов не допускает. 
Сегодня мы просто не готовы бороть
ся с монополизмом связистов, но убеж 
дены, что времена, когда за распро
странение газет возьмемся сами, бу
дут и на нашей памяти. Так делается 
во всем мире.

Почему не сопротивляется прави
тельство! Скорее всего потому, что 
другого способа надавить на гласность 
сегодня нет. Зачем нам крамольные
3—4 газеты , выберем 1—2 официаль
ных, и чтоб по карману...

Все-таки, мы верим, по себе знаем, 
таким образом печать не поставить на 
колени. Она, сделавшая много во имя 
перестройки, рисковавшая, побеждаю
щая, но и натерпевшаяся много o r 
разного рода издателей-учредителей, 
сегодня, наконец-то, получила Закон. 
Нужный, важный, а если точнее — не
обходимый. Чтобы все, что мы дела
ем . оценивалось по Закону.

А цена возросшая |7 рублей 88 ко
пеек) накладывает ответственность 
прежде всего на нас. Мы понимаем, 
что газета должна меняться. И .м ы  го
товы к этим переменам, чтобы вместе 
со временем, с нашей жизнью меня
лась газета, чтобы в ней была жизнь 
режевлян во всем разнообразии. Режёв 
ляне добились, теперь выбрали в городе 
новую власть, такую , какую хотели. 
Теперь за нами дело—-нашей помощью 
избранникам. И газета должна стать 
главным помощником. Мы должны уй
ти от стереотипов. Должны добиться 
того, чтобы каждый, кому есть что 
сказать, получил такую возможность. 
Но одно условие необходимо, — кому 
есть что сказать-

С ПУСТОЙ АВОСЬКОЙ ПО РЕЖУ
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— А что, милая, капусты свеженькой 
нету? А пора бы иметь. Колись у меня 
огородишко был, имелась в эту пору 
капуста. И картошечка ранняя была, 
—  вздыхает бабуля с пустой авоськой у 
прилавка овощного магазина.

— Вчера, бабуля, привозили. Надо 
было приходить, —  отвечает продавец.

— Была, милая, и вчера. Так кудьі тут 
мне старой. М олодые да здоровые с 
ног сшибут. А надо, чтоб без сутолоки 
продавать, не персики, поди, замор
ские— свой овощ .

Заворачивают горожане с пустыми 
авоськами из овощных и продовольст
венных магазинов, становятся в очере
ди за договорными персиками, абрико
сами, арбузами.

— А я голубцы хотела приготовить. 
Страсть люблю голубцы. Знала бы, где 
то совхозное капустное поле, пешком 
бы пошла, — говорит женщина сосед
ке по очереди.

— Поле-то знамо где —  в Останино. 
Так ведь организованно надо. По оди
ночке в поле только воры ходют, —  
урезонила другая.

— Кабы кто организовал, гляди, ж е
лающие бы нашлись, —  вступила • 
разговор третья женщина. —  Сколько 
нашего браіа , пенсионеров, от без-

делья м ается. А  то бы и лишний рубль 
заработали.

В этих вольных женских пересудах 
есть практическая мысль. Д а , городу 
нужны овощи и картофель. Те же до
сужие бабульки продают на импрови
зированных рынках старый картофель 
по рублю за десяток клубней, а то и 
дорож е.

Так кто ж е должен организовать про
даж у овощей?

— Торговля, —  отвечает заведующий 
торговым отделом горисполкома В. Ко
зырев. —  М ежду торгом и совхозом 
«Останинский» заключен договор о 
поставке овощей на базу или в магази
ны торга.

— Значит, конвейер поле —  рынок 
не работает?

— Выходит так.
— А кто должен запустить его  в дей

ствие?

— Организовать заготовку овощей и 
картоф еля —  забота совхозов. Если не 
м огут своими силами, пусть создадут 
временные' наемные бригады. Это мо
гут сделать и промышленные пред
приятия, организации —  все, желаю
щие обеспечить свои коллективы, тру
дящ ихся свежей продукцией, —  сове
тует В." Кф&ьіреа." г ■ ''

Да, найти крайнего а этой сложной 
неразберихе трудно. В доугих гооодах 
совхозы имеют свои магазины в горо
де. Тем более, что цены на продук- ' 
цию устанавливают хозяева поля. И не 
желает горожанин ехать в поле рубить 
капусту и потом ее же покупать по так 
называемой договорной цене.

Кстати, облисполком принял реше
ние об ограничен,чи цен на картофель 
и овощи в августе'. Капуста не дорож е 
55 копеек за килограмм, морковь и 
свекла — 40, картофель —  50 копеек.

Но пока и платить не за что. Где 
же выход?_

■— Главный агроном РАПО  и еще пять 
специалистов уехали в Останинский 
совхоз капусту рубить. Городу овощи 
нужны, но никто не идет в попе заго
товлять. Я уже говорил, что Глинский 
совхоз продает свежий картофель, но 
ом еще в зем ле. Копать некому, —1 го
ворит председатель РАП О  А. Баринов.

Это, наверное, тоже не выход. Прав, 
пожалуй, заведующий торговым отде
лом. Не гора идет к М агомету И сено 
к корове не ходит. Город должен идги 
в поле, должен помочь селянам убрать 
урожай, чтобы самому же не остаться 
голодным. Иначе останется авоська пу
стой. И надолго.

И. ДАНИЛОВИЧ.

ТРЕТЬЯ СМЕНА
Август, Близится к концу пионерское лето. 

Последние смены школьников заехали в лагерь 
«Солнечный», «Звонкие голоса». «М еталлург».

Некогда ребятам здесь скучать. Каждый День 
воспитатели, пионервожатые организуют для них 
развлекательные, спортивные мероприятия,

В «Звонких голосах» в прошлой смене был соз 
дан театр миниатюр, проходил конкурс актер
ского мастерства. И каждый школьник выявил 
свои неожиданные таланты.

В «Солнечном» была создана целая пионер
ская республика. Проводился у ребят час ве

селья. А команды мальчиков по футболу и Де
вочек по ,,пионерболу «Солнечного* встреча
лись со своими соперниками из пионерского 
лагеря «Звонкие голоса».

В «Металлурге» вожатая и воспитатели про
вели туристский слет. Ребята постоянно ходят 
в двухдневные походы с ночевкой. Они приоб
рели туристские навыки, научились ставить па
латки, разводить костры.

Не скучают ребята в пионерлагерях летом.

А. АНИКИН.

18 лет отдала хлебокомбинату Мария Ф едоровна Лопухи
на. Работала пекарем, месила тесто . Трудилась на совесть, 
поэтому и не хотят хлебопеки отпускать ее от себя. Д а и 
сама Мария Федоровна прикипела, что называется, всем 
сердцем к родному коллективу. Девать лет уже нв пенсии. 
Теперь она продавец магазина «Горячий хлеб». Хлеб здесь,

действительно, всегда горячий, булочки аппетитные, торты. 
Оборот магазина тоже не мал — хлебовоз целиком.

А работать там Марии Федоровне, конечно приятно. И 
покупатели приходят все больше доброжелательные, и за
висимость только от себя и от своих товарищей.

Ф о .о  А . Ш АНГИ НА.
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ОЦЕНКА
ПО НОВОМУ УСТАВУ

Это собрание можно было бы назвать обычным, если бы оно началось 
не- в девять часов вечера и закончилось после полуночи. Впрочем, и в 
зтом ничего удивительного нет. Д ля хлеборобов пора горячая и днем 

дебатировать некогда.
Однако вся необычность была впереди. И начиналась она с повестки собрания: 

выборы секретаря партийного бюро и рекомендации коммунистов в выборные 
органы горкома партии.

Дело в том, что секретарь партбюро 
совхоза «Прогресс» В. Плотников обра 
тился в свою партийную организацию с 
просьбой освободить его  по объектив
ным причинам от выборной должности.
Заметим, что секретарь партбюро по
шел с заявлением не в горком партии, 
как это бывало раньше, а обратился в 
первинку.

Коммунисты решили послушать отчет 
своего секретаря о проделанной рабо
те, дать ей оценку. Нет, не ради ф о р 
мальности. Ведь партийная организа
ция совхоза небольшая, все партий
цы, как говорится, налицо. И их дела 
— тоже. Но отчет понадобился для то
го. чтобы оценить свою работу, пар
тийного бюро и роль секретаря мерка
ми нового Устава КПСС.

Виктор Андреевич не стал распрост
раняться, не делал ссылок на генера
льную линию партии, а приступил к 
конкретному анализу работы первич
ной: сколько проведено собраний и по 
каким проблемам, как коммунисты уча 
ствовали в подготовке вопросов, как 
выступали на собраниях, какие прини
мались решения и как они выполня
лись.

О казалось, сделано немвло.Х Ведь но
вый состав партийного бюро был из
бран не так давно —  в декабре про

шлого года. Не обошлось, конечно, и 
без критики. Например, Р. Гладких уп
рекнула партийную организацию, парт
бюро за слабый спрос с коммунистов, 
работающих на ответственных постах в 
совхозе. В частности, много недостат
ков в животноводстве по вине главно
го зоотехника А. Сманова. Аналогич
ные упущения есть в строительстве, в 
полеводстве. Особенно страдает хо
зяйство от нерадивости отдельных ра
ботников и от общей бесхозяйственнос
ти.

В «оде собрания в адрес партийной 
организации поступило открытое пись
мо художника-оформителя, товарища 
беспартийного, в котором он тоже вы
разил свою точку зрения на позицию 
партийной организации, отдельных ком
мунистов и руководства совхоза.

Секретарь собрания, Т. Колбина зачи
тала письмо. Поскольку в нем отраже
ны серьезные обвинения, которые тре

буют подтверждения, . коммунисты е 
выводами торопиться не стали. Они 
предложили создать комиссию длё рае 
следования, выводы ее обсудить на за
седании партийного бюро в присутствии 
автора письма и о выводах доложить 
очередному собранию.

Однако большинство коммунистов 
пришло к выводу, что в адрес главного 
зоотехника А. Сманова и главного аг
ронома Е . Чухонцева слишком много 
нареканий, не дорожат они честью ком
муниста. А коммунист А. Ардышев и 
вовсе сбежал из совхоза. Много крити
ки было по этому поводу в докла
де. Кто-то высказал мнение исклю
чить их из партии. Предложе
ние было поддержано и поставлено 
на голосование. Собрание единогласно 
исключило А . Ардыш ева из р я
дов КП СС, а А . Сманова при одном 
воздержавш емся. Главного агронома А. 
Чухонцева заочно исключать не стали, 
оставив вопрос на рассмотрение бюро.

Конечно, этот факт можно рассматри 
вать по-разному, если оценивать его 
бегло. Но коммунистам совхоза виднее

и понятнее дела в своем коллективе. 
Ведь плохая работа главно'о зботехни-" 
ка отмечалась неоднократно на засе
дании городского комитета народного 
контроля, за падеж молодняка он при
влекался к административной ответст
венности. Дела шли вниз, а его долж
ность и партийность оставалась непо
колебимой. Не из таких ли примеров и 
складывался авторитет партийной ор
ганизации? Поэтому она и воспользова
лась правом, данным новым Уставом.

И дальнейшие действия тоже исходи
ли из перестроечных процессов в пар
тии. Коммунисты поблагодарили Викто
ра Андреевича Плотникова за плодо
творную работу и предложили на пост 
секретаря партбюро три кандидатуры.

После двухразового голосования 
большинством голосов был избран 
главный инженер Ф . Абдрахманов. Но 
коммунисты не захотели выводить В. 
Плотникова из прежнего состава парт
бюро, а вновь избранный был уже шее 
тым членом. Уступить свое место пред
ложил директор совхоза А . Латников, е 
чем коммунисты и согласились. —

Время перевалило за полночь, но участники собрания не торопились расходить
ся. Нужно было определить своих представителей кандидатами в выборные ор
ганы горкома партии.

Путем прямого выбора в члены ГК КП СС  партийная организация уже избрала 
своего человека на окружном собранни. Но посчитала свою миссию не исчерпан
ной. Поэтому при полном согласии коммунисты совхоза «Прогресс» рекомендо
вали кандидатом в члены горкома партии бывшего инструктора горкома С . Мо- 
керова, который ранее курировал сельскохозяйственные партийные организации, 
а в члены ревизионной комиссии— секретарв парткома совхоза «Глинский» А . 
Портнягина Так коммунисты определили далоаые качества своих товарищей по 
партии, хотя они из других партийных организаций. Такая оценка сегодня—глав
ная. И. НЕМ АНОВ.

В 21 час на крыльце и площ адке у
Доме культуры механического завода 
собралось довольно много парней и 
девчат Как выяснилось, приехали они 
со всего города в надеж де отдохнуть. 
На упице играла мѵзыка. жѵпчал фон
тан. Пришли они на дискотеку. Но а 
здание их никто не пустил, так как не 
появились музыканты ансамбля. Вторую 
субботу здесь срываются дискотеки.

— Хоть дож дик накрапывает, а чего 
дома-то сидеть?— говорит 16-летняя С . 
Гордеева. —  Ну, згдесь не пускают — 
пойдем на Гавань. Там ничего не бу
дет. пойдем домой.

Ее поддерживает подруга, 18-летняя 
Л. Алф ерьева:

Я — понимаю: было бы кафе поболь
ше, можно посидеть в видеобаре. А 
оно маленькое, не на полу же сидеть. 
А так просто идти в салон— «видики» 
уж е надоели. Негде тут отдохнуть по- 
человечески.

Ладно эти так рассуж даю т. Другие 
настроены бывают гораздо активнее: 
сами себе развлечения устраивают. И 
чаще всего такие развлечения кончают
ся приводом в милицию.

— Здорово приходится гонять и ре
бят, и девчат на нашей территории, — 
рассказывает начальник штаба воинско
го подразделения дорожных строите
лей. С . Частов. —  Приходят в парк, сю
да, к казармам, предлагаю т солдатам 
какие-то веши. А у нас м огут стащить 
запчасти и в другом  м есте продать. То 
есть не утихает фарцовка.

Плохо, что вовлекаются в такие не
детские дела несовершеннолетние. Вот 
Коля Черемных, 12 лет, в школу не хо
дил, не ночевал дома, а обитал в пар

ТАНЦЫ ПОД ДОЖДЕМ
Очередной рейд по центрам досуга молодежи мы провели в минувшую суб

боту. Надо сказать, результаты  его малоутешительны: большая часть нашей мо
лодежи, как и прежде, предоставлена сама себе в выборе ф о р м  времяпрепро
вождения.

ке, предлагал солдатам краденые ве
щи. Вместе со взрослыми, бывает, при
ходят ночевать в кочегарку подразде
ления совсем розовые девчонки. Это в 
прохладную или дождливую  погоду, а 
в жвру ночуют в парке, на берегу пру
да.

Силами одной милиции невозможно 
навести здесь порядок, нужна помощь 
общественности, родителей. Вот где 
пригодились бы сипы комсомольских 
педотрядов, которых, увы, у нас сегод
ня нет.

Вообще, побывав в наших клубах, в 
видеосалонах, общежитиях, приходим 
к вопросу: а есть ли вообще в городе 
комсомол?

Неужели некому взять шефство над 
оступившимся 9-летним Мишей Плетне
вым, который с группой подростков 
стащил этим летом 15 велосипедов. Мы 
разговаривали с этим мальчиком у него 
дома О тветы односложные: везде не
интересно.

Понятно у нас сущ ествую т клубы по 
интересам и спортивные секции. Но, 
как правило, хулиганистые ребята туда 
не ходят, им подавай «романтику». И 
вот за полугодие у нас 46 подростков 
совершили 30 преступлений.

На учете в детской комнате милиции 
стоят 18 девочек, совсем недавно при
шлось направить в наркологический дис 
пансер 15-летнюю Г. Джамалову. Не
ужели нашим комсомольцам нельзя 
найти общий язык с братьями Ю жако- 
выми из Кочнево иди братьями Ваню
ковыми с Гавани?

Возраст современных правонарушите
лей 9-12 лет, а поставляют их чаще 
всего школы № 5 и № 10, поселки 
Первомайский, Быстринский, микрорай
он машиностроителей. А это ведь воз
раст поиска, жажды интересных делі 
Очень жаль, что, следуя сегодняшним 
методическим рекомендациям, наши 
педагоги не вмешиваются сейчас актив
но в летний отдых трудных ребят.

Вот и воспитывают ребят ночные дис
котеки, видеосалоны и случайные дру
зья. Что делать, раз родители опусти
ли руки? И нам всем последовать за 
нимиі Вот и получается: маленьких от
толкнули от себя, а с возрастом у них 
интерес ко всему пропадает.

Неразрешимой, как видимо, остается 
организация досуга молодежи. И энту
зиастов вроде немало в городе, а по
чему-то топчемся на месте,

В обшежитии механического завода

у входа в видеосалон встретили пону
рого заместителя секретаря комитета 
комсомола Вячеслава Величко.

— В городе никто не хочет занимать
ся молодежной политикой, —  сказал 
он. — Поэтому я ухожу на другую  ра
боту. Горком комсомола устранился от 
нас, комиссии по делам молодежи при 
горсовете, видимо, мы не нужыы: ни
программы городской нет, ни интереса 
к чему-либо. Бьют нас по рукам : за ка
бельное телевидение вроде взялись — 
его отдали кооперативу, в помещении 
клуба «Саланг» хотели сделать видео- 
бар— отдали афганцам, лодочную стан
цию начали строить —  сказали : не до 
вас.

Что возразить современному комсо
мольскому работнику? Конечно, уйти с 
этой работы— проще простого. А вот 
попытаться изменить ситуацию, конеч
но, труднее, но можно. Почему слабо 
работает хозрасчетный молодежный 
центр? Да, потому что надо вертеться, 
само дело не сделается:

А у нас некоторые молодые товари
щи ж дут манны небесной. Можно ведь 
было взять в свои руки, например, рес
торан. организовать там молодежное 
кафе? Но почему же не взяли?—Пото
му что надо напрягаться, организовы
вать, трудиться, может, и ремонтиро
вать.

Так чего же мы ждем? И не надоело 
ли выжидать?

А. БУЗУН О В. 
участковый инспектор,

О. ЕЛ И ЗА РО ВА , 
инспектор детской комнаты милиции,

Н. Щ УКИ Н А, 
наш. корр.

Режевскому учебно-производственно
му предприятию Всероссийского общ е
ства слепых в июле исполнилось 45 лет.

Примерно в шести километрах от Ре
жа в пос. Бобровское находился дом- 
интернат для престарелых, где  прожи
вали и инвалиды по зрению. Здесь в 
конце войны была создана первичная 
организация ВО С, у которой главной 
задачей стало объединение инвалидов 
по зрению  со всего района и приобще 
ние к общественно-полезному труду. 
Тогда и создали учебно-производствен
ные мастерские, которые позже пере
именовались в учебно - производствен
ные предприятия. Основные фонды 
равнялись 1.8 тысячи рублей, валовая 
продукция — 15 тысяч рублей в год . 
Сначала трудилось 20 человек. Первая 
продукция: шерстяные варежки и нос
ки, роговые гребешки. Затем  перешли 
на выпуск валяной обуви.

Первым директором у нас был инва
лид по зрению Василий Петрович Рыч
ков. С 1952 года предприятие перехо
дит на новую продукцию. Изготовляет 
металлические цепи для привязи скота 
и цепи противоскольжения для машин, 
тарный уголок и металлическую банку

БЕЛ А Я  ТРОСТЬ
под краску. Число работающих увели
чилось до 118 человек ,и валовая про
дукция составляла 262 тысячи рублей. 
В конце 1963 года осваивается новая 
продукция —  лыжная палка. Потом ста 
ли выпускать автопровода, три года 
назад стал по силам пускорегулирую 
щий аппарат. В настоящее время чис
ленность рабочих составляет 530 чело
век и валовая продукция выросла до 
5,5 млн. рублей. Предприятие имеет 
два филиала: в Артемовске и Алапаев- 
ске.

В последние 15 лет возглавляет 
предприятие А .А . Пономарев, который 
был на этом предприятии рабочим, за
тем мастером. Он немало сделал хо
рошего для коллектива, но об этом 
нужно писать отдельно. В городе УПП 
числится не на плохом счету, за 45 пет 
было всякое, но больше — хорошего.

В распоряжении рабочих находится 
столовая, клуб, оздоровительный комп
лекс, строим свое жилье. На предпри

ятии действует самодеятельность, про
водятся спортивные мероприятия, об
щество имеет свой санаторий и дома 
отдыха. Есть небольшой музей.

Наряду с праздником в городе будет 
проходить месячник белой трости. Та
кое мероприятие в нашей системе 
проводится ежегодно. Задачей месяч
ника является то, чтобы жители города 
больше знали о жизни слепых и пра
вильно обращались с инвалидами по 
зрению.

Не секрет, что часть горожан отно
сится к слепым равнодушно. Неужели 
люди не пРнимают, что каждый не за
страхован от такого недуга. Всего в го
роде около 300 инвалидов по зрению, 
большинство из них работают на пред
приятии ВОС, своим трудом приносят 
пользу государству, другие ушли на 
заслуженный отдых, и многие из них 
ведут большую общественную работу в 
территориальной первичной организа
ции ВОС.

Мне бы хотелось напомнить, как зря
чие должны относиться к слепым в сфв 
ре обслуживания и на улице.

Если вы заметили незрячего в мага
зине —  помогите выбрать нужный ему 
товар, купленный товар лучше подать в 
руки, а при расчете нужно назвать, 
какую купюру вы взяли, какими даёте 
сдачу. Работникам общественного пита
ния рекомендуется показать незрячему 
свободное место и обслужить. Уступи
те место незрячему в автобусе, помо
гите ему зайти в автобус, а если вы за
метили, что незрячий сбился с маршру
та, то помогите выбраться на нужный 
ему путь.

Незрячему нелегко ориентироваться 
в сфере обслуживания —  помните об 
этом и всегда старайтесь оказать ему 
возможную помощь, обслуживайте его 
особенно терпеливо, вежливо и тактич
но. Главное — проявите доброжела
тельность, которая инвалидом высоко 
ценится, повышает его настроение ч 
улучшает самочувствие.

В. ЧЕРЕМ НЫХ, 
председатель первичной организации

в о е . -
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БЛАГОДАРЮ СОСЕДКУ
Марию Кирилловну Ведерникову благода

рю за чуткое отношение, внимание. Мне 75 
лет. живу одна, сами понимаете—нелегко. И 
вот я заболела, слегла в постель.

По пять раз на день приходила ко мне со
седка, кормила, лечила, как могла, хотя у 
самой дома работы хватает. Встала я на но
ги, опять занята делами по дому.

Е. П И Ч УГИ Н А.
ул. Пионерская, 34.

П О Г А Ш Е Н И Е
Министерство финан

сов С С С Р и Государст
венный банк СССР со
общают, что оплата об
лигаций Государствен
ных займов развития 
народного хозяйства 
С С С Р выпуска 1955— 
1956 годов будет про- 
изводитьсв учреждения
ми Сберегательного бан 
ка С ССР с 1 августа 
1990 года до 15 декаб
ря этого года.

В тот же срок завер
шается погашение Го
сударственных займов, 
выпущенных в 1947— 
1954 годах.

НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ?
Это случилось 26 июля в 18 часов. На эстакаде по 

выгрузке руды никелевого завода трое подростков 
12— 14 лет пытались влезть в оставленный там экска
ватор.

К несчастью, экскаватор был не обесточен и оказал
ся под высоким напряжением. И когда ребята через 
нижний люк хотели проникнуть в экскаватор, то за
дели эл'ектропровод, и произошло непоправимое: 
один из подростков погиб на месте, еще один полу
чил ожоги всех степеней и сейчае находится в боль
нице.

Конечно, вина ложится прежде всего на самих под
ростков. Частенько ребята идут на эстакаду от нечего 
делать, там бьют лампочки, катаются на вагонетках. 
И вот пришла беда. То ли родители недосмотрели, 
то ли работники завода вовремя не остановили, хотя, 
надо полагать, на никелевом заводе должна действо
вать охрана.

Конкретные причины происшедшего выясняет сей
час прокуратура. Н. БАРДИНА.

Е С Л И  ЗА Р У Л Е М  Л И Х О Й  В О Д И Т Е Л Ь
Минула первая половина 1990 года. Какой она явилась для мае! Говоря о сое 

тояний аварийности на дорогах города, отмечу, что почти по всем показателям 
число дорожно-транспортных происшествий имеет значительный рост по сравне
нию с соответствующим периодом прошлого года. Всего зарегистрировано 50 
происшествий, в которых пострадали люди, причем пятеро погибли.

Настораживает состояние детского травматизма. Число дорожно-транспортных 
"происшествий с участием детей увеличилось в 2,5 раза, один оебенои погиб, а 
количество пострадавших детей увеличилось в полтора раза.

По вине водителей государственного 
транспорта аварийность поднялась на 
41 процент, а по вине водителей инди
видуального — в три раза.

Для нынешнего года (кроме роста 
общ его количества ДТП) характерным 
является повышенная тяжесть послед
ствий аварий. 3 июля работник хими
ческого завода Виктор Дмитриевич 
Ю рьев, управляя личными «Жигулями» 
по автодороге Свердловск-Реж в рай
оне гранитного карьера, выехал на по
лосу встречного движения и «лоб в 
лоб» столкнулся с встречным автомо
билем «ВАЗ». В результате Ю рьев и 
его пассажир погибли и еще трое по
пали'в больницу.

17 июня работник совхоза «Останин- 
екий» Александр Андреевич Ряков уп
равлял личным мотоциклом «ИЖ», не 
имея на это прав да ещ е в состоянии 
алкогольного опьянения. Двигаясь по 
ул. Мира с. Останино, совершил наезд 
на пешехода, ведущ его детскую  коляс
ку, в которой находился двухмесячный 
ребенок. В результате ребенок погиб, а 
мать и сам Ряков получили ранения.

Комментируя приведенную статисти
ку и примеры, хочу заметить, что ос
новной причиной высокой аварийности 
является недисциплинированность води 
телей и пешеходов. Если бы водители 
не садились за руль в пьяном виде, 
соблю дали требования знаков, правиль 
но выбирали скорость движения, а пе
ш еходы не ходили бы по проезжей час
ти и не переходили бы дорогу в неус
тановленных местах, трагедий на на
ших дорогах было бы значительно ме
ньше. Так и хочется повторить старую и 
верную просьбу: люди, будьте дисцип
линированны и взаимовежливыі

Ещ е на два момента хочу обратить 
внимание. Дорожно-строительное воине 
кое подразделение, базирую щ ееся в 
районе. СПТУ № 107, тоже внесло свою 
«лепту» в повышение аварийности. В 
прошлом году по вине их водителя ав
тогрейдера погиб водитель мотоцикла. 
Были факты  совершения ДТП и в этом 
году. Кроме того, военные водители, 
которы е, должны всем нам подавать 
пример дисциплинированности и стро
гого соблюдения правил дорожного

Б Е Д А
НА КОЛЕСАХ

движения, постоянно их нарушают. Не
редко можно увидеть больш егрузные 
воинские автомобили, двигающиеся по 
улице Ленина, по плотине, хотя Дви
жение грузовых автомобилей по этим 
улицам запрещено. ВыхОдит, военные 
строители, призванные строить дороги, 
сами их разруш аю т.

Есть еще одна категория нарушите
лей правил дорожного движения — это 
кооператоры, а вернее водители, рабо
тающие в кооперативах или их обслу
живающие. Как правило, никакой вос
питательной и профилактической рабо
ты с водителями там не проводится. 
Они предоставлены сами себе. Пока 
как-то воздействовать на кооперативы 
мы не мож ем , но в будущ ем  будем  на
правлять в горисполком информацию с 
просьбой о прекращении деятельности 
таких кооперативов.

И ещ е один факт коллективной и ин
дивидуальной недисциплинированности 
и невоспитанности. Закончился техниче 
екий осмотр транспортных средств. Но 
многие предприятия до сих пор не от
читались в Госавтоинспекции по резуль
татам его проведения. Напоминаю ру
ководителям , что они обвэаны Предо
ставить сведения о проведении техос
мотра в десятидневный срок после его 
окончания.

По данным на 2 0 и ю ія  в Режевском 
районе зарегистрировано 2960 автомо
билей, принадлежащих гражданам, и 
7702 мотоцикла. На технический осмотр 
в этом году предоставлено всего око
ло 50 процентов автомобилей и около 
35 процентов мотоциклов. Как видите, 
процент очень низок. С учетом этого 
решено продлить официальный срок 
техосмотра до 11 августа 1990 года.

А. БЫКОВ, 
госавтоинспектор ГОВД.

НОВАЯ ДОЛЖНОСТЬ
В штатном расписании горисполкома —  новая должность. 

Юрист-консультант. И в необходимость ее появления диктует 
время — мы стремимся к правовому государству.

Чем будет заниматься юрист горисполкома! Визировать проек
ты нормативных актов, вести консультации, защищать интересы 
исполкома в суде, проверять соблюдение социалистической за
конности...

Назначен на эту должность бывший заместитель прокурора 
Александр Анатольевич БАРАНОВ.

МЕДИЦИНА 
ПРОСИТ ПОМОЩИ

Здравоохранение переживает кри
зисный период. У  медиков района воз
никли тоже свои экономические и соци 
вльные проблемы: низкая зарплата,
нище* материальная база. ' Что толку 
жаловаться на недостаток разовых 
шприцев, когда у нас на хватает мно 
горазовых.

Запущена и социальная сф ера — бо
лее 200 человек стоят в очереди на 
получение квартир, а многие медики их 
вообще не имеют (уезж аю т опытные 
квалифицированные кадры).

В кризисном состоянии находится ин
фекционная и детская службы, сельс
кое здравоохранение.

Согласно призыву Всесоюзного ко
ординационно-стачечного совета работ
ников здравоохранения, который выдви 
нул ряд требований по улучшению 
экономики и социальных проблем меди 
ков (см . «М едицинскую газету» от 
4.07. 1990 г.), при ЦРБ создана инициа
тивная группа. В ряде подразделений 
проведены собрания по обсуждению 
выдвинутых требований.

Медики ЦРБ поддерживают эти тр е
бования и призывают всех медицинс
ких и фармацевтических работников 
района выразить солидарность своим 
коллегам.

Вр*д ли медицинский работники хо
тят чего-то сверхестественного. Слиш 

ком долго они терпели бедственное по
ложение медицины, а это все в конеч
ном итоге сказывается на наших паци
ентах. За годы существования бесплат
ного здравоохранения человек распла
чивается самой высокой платой — сво
им здоровьем .

Мы обращаемся к советам трудовых 
коллективов предприятий, к профсою з
ным и партийным комитетам , админи
стративному аппарату помочь Медицин
ским работникам морально и матери
ально. Это может выразиться в выделе 
нии жилья, путевок в санатории и про
филактории, так как своего у нас нет.

Промышленные предприятия имеют 
возможность помочь медицинским уч
реждениям в оснащении современным 
оборудованием и медицинской аппара
турой. Ваши представители работают а 
Советах, которые тож е призваны спо
собствовать развитию медицины в го
роде и районе. О дним словом, спосо
бов и методов много, было бы жела
ние и искреннее стремление оказать 
нам помощь, а значит и себе, и своим 
детям .

Возможно, в решении проблем меди 
ков поддержат и многодетные семьи, 
и пенсионеры, и другие слои населе-

А. СУЗДАЛЕВА, Ф. ЕЛИКОВА, 
члены инициативной группы ЦРБ.

Э К С П Е Р И М Е Н Т  Д О К Т О Р А  К О Р Ю К И Н А
Ленинград. Сою з глав

ного врача территори
ально - медицине к о г о  
объединения № 19 Ки- . 
ровекого района В. Г, ; 
Корюкина и преподава
теля каф едры  экономи
ки труда, кандидата эко
номических наук финан
сово-экономического ин 
ститута А. Н. Решетни
кова (на верхнем сним
ке), позволил вывести 
из тупиковой ситуации 
медицинское обслужи
вание в районе, отли
чающемся сложной эко
логической обстановкой, 
высокой профессиональ 
ной заболеваемостью , 
наличием вредных про
изводств и тяжелыми 
условиями труда. Экспе
римент, начатый два го
да назад, узаконил то, 
к чему в коллективе 
стремились всегда — 
экономическую самосто
ятельность. Медики вве
ли бригадную ф орм у ор
ганизации труда. Усло
виями договора сняты 
Ограничения по статьям 
расходов, в том числе 
заработной платы, нет 
лимита численности
штатных должностей. Ус
тановили для каждой 
категории работников 
схему экспертной оцен
ки и механизм сниже
ния баллов, на основе 
которых определяется 
заработная плата в за

висимости от объема и 
качества вложенного 

труда. Такой подход не 
только внес справедли
вость в распределении 
доходов, но и значи
тельно улучшил матери
альное положение вра
чей и медицинских ра
ботников среднего и 
нижнего звена. Заработ
ная плата их увеличи
лась на 50— 60 процен
тов, вырос ф онд соци
ального развития. Вве
дены доплаты до ста 
рублей к пенсиям нера
ботающим пенсионерам 
и женщинам, находя
щимся в отпуске по 
уходу за ребенком.. Кро 
ме того , договорные от
ношения с предприятия
ми и учреждениями на 
оказание платных меди

цинских услуг обеспе
чивают еще двести ты
сяч рублей дохода. Все 
желающие м огут полу
чить по этому каналу 
дополнительный зара
боток, оказывая помощь 
вне рабочего времени.

Эксперимент дал воз
можность почувствовать 
населению района, что 
с медицинским обслу
живанием творятся на
стоящ ие чудеса. Исчеза
ют очереди, грубость, 
невнимательность, про
водятся новые проце
д у р у , открыт дневной 
стационар. Уровень гос
питализации уменьшил
ся на двенадцать про
центов, детская см ерт
ность— на двадцать три 
Фото Ю. БЕЛИНСКОГО*.

(Фотохроника ТА С С ).



1 2  АВГУСТА НА МОТОКРОССЕ ПЕРВЕНСТВА СССР СРЕДИ КОМАНД ВЫСШЕЙ ЛИГИ 
ГРУППЫ «Б», ГДЕ ПРОЙДЕТ ЧЕТВЕРТЫЙ ЭТАП, БУДЕТ РАЗЫГРАНА

Л О Т Е Р Е Я
Легковой автомобиль, грузовой мотороллер, цветной телевизор, мебельная стенка, 

холодильник, стиральная машина и другие ценные вещи могут стать вашей собственностью, 
если, вы приобретете лотерейные билеты. С Т О И М О С Т Ь  О Д Н О Г О  б и л е т а  1 р у б л ь .

, 4 БЛАГОРОДНОЕ ДЕЛО
В ЭТОМ В И Д Е  Л О Т Е Р Е И  ПРИНИ М АЮ Т УЧ А С ТИ Е Л И Ц А, 

К У П И В Ш И Е Н Е  М Е Н Е Е  150 Б И Л Е Т О В .
ТОТ, У КО ГО  О К А Ж ЕТС Я  Н А И Б О Л Ь Ш ЕЕ КО Л И Ч ЕСТВО  

БИ Л ЕТО В , П О Л УЧ А ЕТ П Р И З — Ц В Е Т Н О Й  Т Е Л Е В И З О Р .  ПО 
УСЛ О ВИ Ю , ПОЛОВИНА БИ Л ЕТО В П О Б ЕД И ТЕЛ Я  О С ТА ЕТ
СЯ ЕМ У Д Л Я  УЧ АСТИ Я В Д А Л Ь Н ЕЙ Ш ЕМ  Р О З Ы ГР Ы Ш Е , 
В ТО Р А Я  ПОЛО ВИ НА БИ Л ЕТО В Б У Д Е Т  'КОМ ИССИОННО

Р А ЗЫ ГР А Н А , I I  ЕС Л И  НА ЭТИ  Б И Л ЕТЫ  В Ы П А Д У Т  В Ы И Г 
РЫ Ш И , ТО СУММА В Ы И ГР Ы Ш А  Б У Д ЕТ  П Е Р Е В Е Д Е Н А  НА 
С Ч ЕТ  № 000695212 Д Л Я  Л Е Ч Е Н И Я  ВОИНА-АТ’ ГАН Ц А
А. Ю Ж А Н И Н А .

НА ЭТО Т Ж Е  С Ч ЕТ  Б У Д Е Т  П Е Р Е Ч И С Л Е Н А  ЧАСТЬ 
С Р ЕД С ТВ  ОТ П РО Д А Н Н Ы Х БИ Л ЕТО В Л О Т Е Р Е И  И ВХО Д 
Н Ы Х Б И Л ЕТО В .

отдел кадров. ТРЕБУЮТСЯ:
З А В О Д У  Ж ЕЛ ЕЗО БЕТО Н Н Ы Х 

ИЗДЕЛИЙ «РЕЖ ЕВСКИ Й» 
-—начальник отдела снабжения,
— инженер снабжения,
— начальник производства.
— машинисты мостовых кранов, 
— формовщики Ж БИ.
— сварщики арматурных сеток и к »  

касое.
— арматурщики,
-—электрослесари 4-5 разряда, 
— стропальщики-грузчики,
— слесари-ремонтники,
— водитель автобуса,
— начальник ОТК (на период декрет

ного отпуска),
— механик,
•—инженер по ТБ.
— машинисты компрессорных устано

вок,
— слесари по обслуживанию компрес

сорных установок и станков точечной 
сварки.

Быстрин 
№ 2, № 105, 
тел. 2-30-06,

РЕЖ ЕВСКАГРОПРОМ ХИ М ИИ 
—автокрановщик 4-5 разряда (зарп

лата 250-300 р уб .),
— автоэлектрик 4 5 разряда.
Обращ аться по адресу: пос. 

ский, проезд автобусами 
остановка завод ЖБИ,
2-32 88.

О  □
РЕЖ ЕВСКО М У ЗА В О Д У  ЖБИ 

ПСО  чМОНОЛИТСТРОЙ»,
— формовщики,
— арматурщики,
—столяры ,
—тракторист на МТЗ-80.
Обращ аться в отдел кадров, тел .: 

2-34-32, проезд автобусом N2,\s2, 105, 
остановка «Завод Ж БИ».

□ □
РАЙПО

— водители,
—.слесари по ремонту автомашин,
— механик холодильных установок, 
— товароведы,
— уборщицы.

Л ЕСП РО М ХО ЗУ «СВЕРДХИ М ЛЕСА»
— станочники,
— штабелевщики древесины.
Оплата труда сдельно-премиальная. 
Обращ аться: г. Реж, ул. Красно

флотцев, 5, тел. 57 2-25,

□ □
КО О П ЗАГО ТП РО М У 

— зам директора (желательно с то
вароведческим или сельскохозяйствен
ным образованием).

Обращаться по тел .: 2-18-42,
П  □

НИ КЕЛЕВО М У ЗА ВО Д У 
—начальник складского хозяйства,
— начальник охраны,
— инженер-электрик,
— электросварщики,
— газорезчики,
—машинист мостового эл. крана,
— электромонтеры,
— машинист тепловоза,
— машинист экскаватора.
— уборщица производственных по

мещений,
— свинарка на подсобное хозяйство.

В КОМ ИССИОННЫ Х М АГАЗИ Н АХ
Режевского торга производится прием 
посудохозяйственных товаров, мебели, 
электротоваров (в комплекте с пас
портом).

Прием вещей производится в мага
зине № 21 (ул. Черняховского, 5 ),
каждый вторник с 11 до 14 часов, в 
магазине № 5 (уп. Чапаева, 21) — каж
дую  пятницу с 10 до 14 часов.

УТЕРЯНЫ техпаспорт и права на 
имя Шорикова Вячеслава Николаевича. 
Нашедши^ просим вернуть по адресу: 
ул. Крылова, 21, за вознаграждение.

М ЕНЯЮ  4-комнат, благ, квартиру по 
ул. Ф рунзе (1 этаж ) на двух и одно
комнатную квартиры (6-ой участок не 
предлагать). О бращ аться: ул. М етал
лургов, 3/2, кв. 29, тел .: 2-10-02, в лю 
бое время.

МАГНИТНЫЕ БУРН
Наиболее неустойчивая гелиомете 

геофизическая обстановка ожидает 
в августе 2, 5, 13, 17, 23, 30 числа.
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М АГАЗИН № 40 «СТРОЙМ АТЕРИАЛЫ»
Режевского торга с 1 августа работа
ет с 8 до 20 часов, переры» с 14 до 
15 часов, выходной —  воскресенье.
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